



Desde el Altiplano **Ricardo Ravelo**

Tijuana: una excepción nacional

Después de ser uno de los ayuntamientos más saqueados por las administraciones priistas y panistas –en realidad siempre fue manejado como un verdadero botín– la administración municipal que encabeza **Arturo González Cruz** fue premiada con la calificación AAA por la Agencia Internacional Fitch Ratings. Le otorgó la puntuación más alta por el manejo responsable de las finanzas públicas, algo nunca visto en ese Ayuntamiento y en otros del país, pues pocas veces se observa que una administración municipal sea reconocida por una agencia internacional, como fue el caso de Tijuana, gobernado por Arturo González Cruz, quien ganó las elecciones en 2018 por Morena, dejando en el camino a dos contrincantes cuestionados: Julián Leyzaola (PRD) y Juan Manuel Gastélum (PAN), éste último acusado de actos de corrupción y negocios a la sombra del poder.

Hablar de los Ayuntamientos del país es tocar un punto crítico: la mayoría están endeudados, infiltrados por el crimen o Gobernador por narcotraficantes que llegaron al poder apoyados por células del crimen organizado. Por eso existe una honda crisis de inseguridad y quiebras financieras históricas.

En este escenario oscuro, el Ayuntamiento de Tijuana es una excepción extraordinaria y el gran mérito por el buen manejo financiero lo tiene el alcalde Arturo González Cruz, quien con trabajo ha logrado colocarse como una pieza fundamental en el escenario político de Baja California.

Hábil en el manejo empresarial, financiero y político, González Cruz es uno de los hombres con más posibilidades para relevar en la gubernatura de esa entidad a Jaime Bonilla Valdez; es puntero en las encuestas, por lo que está colocado con las mejores preferencias.

Su trabajo arroja resultados. Y es que el correcto manejo de las finanzas, en este caso –por encima de los municipios de Guadalajara y Monterrey– fue la pieza fundamental que ha brindado seguridad económica al Gobierno municipal de Tijuana. En pocas palabras, hay certidumbre en su economía y en la estructura gubernamental.

Además, el Congreso del estado autorizó la licitación **de 2 mil 371 millones de pesos de una deuda total de 2 mil 650 millones. El monto para Bancomer fue de mil millones y de 750 para Banorte, dando como resultado la renegociación de mil 750 millones de pesos.**

La Secretaría de Hacienda y Crédito Público del Gobierno federal, por otra parte, colocó al Ayuntamiento de Tijuana en segundo lugar a nivel nacional por los resultados del avance en la implantación del presupuesto basado en resultados y sistemas de evaluación del desempeño del ejercicio fiscal 2020.

El reconocimiento del Gobierno de la República se debe a las acciones implementadas en transparencia del presupuesto y rendición de cuentas claras, lo que ha permitido gozar de finanzas saludables.

Cabe mencionar que Tijuana fue mejor calificada, por arriba de ciudades como Guadalajara y Monterrey.

A esto se suma el buen manejo que ha realizado el Gobierno Municipal de la crisis causada por la COVID-19, lo que le ha permitido contener de manera considerable la recaudación del predial e Isai, los dos impuestos más importantes del Ayuntamiento de Tijuana.

Un dato: En los primeros seis meses del año, se recaudó un total de 867 millones 759 mil 822.46 millones de pesos.

Esto representa un total de 38 millones 665 mil 766.73 millones de pesos adicionales en comparación con el 2019.

Además, el Alcalde Arturo González Cruz logró la cancelación de la segunda deuda más grande en la historia de la administración municipal de Tijuana que ascendía a mil 400 millones de pesos, más intereses, daños y perjuicios. **A esto se sumarían daños y perjuicios, pero gracias a la intervención del presidente se logró que el Ayuntamiento sólo pagara 50 millones de pesos y la deuda quedara cancelada.**

Así, Arturo González Cruz construye su camino hacia la gubernatura de Baja California.